

HANDICAP

Une maison pour plus d'autonomie

Une nouvelle structure unique dans la région, la Mava (Maison pour la vie autonome), vient d'ouvrir à Pfastatt. Elle comporte dix studios occupés par des personnes en situation de handicap, toutes accompagnées pour vivre plus librement.

artmann

du monde la semaine dernière, ou Mava, ouverte à Pfastatt du troisième équipement en France, après Chinon et cette structure, destinée aux adultes en situation de handicap, se compose de dix studios et de locaux pédagogiques destinés aux équipes pluridisciplinaires professionnelles d'aide à domicile.

pour les résidents de leur permettre d'atteindre leur autonomie et gérer leur vie quotidienne, repas, linge, courtoisie, programme personnalisé qui s'ajoute au maximum trois ans, le projet de la grande autonomie prévue à cet effet », résume Jean Sengler, président de l'Association pour l'information et technique en rééducation.

Le développement de la vie en autonomie est possible en permettant la construction d'un logement en milieu rural. Précise Évelyne Lamont, directrice générale de Handicap Servi-

ces Allister. Et le Dr Sengler d'insister : « Aujourd'hui, nous proposons une réponse collective et différente du logement individuel, avec des logements adaptés, tout en favorisant le lien social. Même si ce projet est lancé à titre expérimental, l'accompagnement d'autrui est déjà une aventure humaine formidable ! Ces personnes nous donnent une leçon d'humilité, de courage et de joie... »

« Je vais apprendre à vivre autrement »

La parole a aussi été donnée aux nouveaux résidents qui tous ont exprimé leur joie de vivre dans un endroit qui leur est propre. Louis se rappelle qu'on lui avait toujours affirmé qu'il ne pourrait jamais vivre seul. « Grâce à ce projet, je vais apprendre à vivre autrement. » Pascal a découvert comment se déplacer à la piscine, au cinéma, et envisage « une vie normale ». Vincent, qui sort d'une vie difficile, apprécie aussi toutes ces nouveautés. « Je peux apprendre et acquérir des capacités pour vivre en appartement », se réjouit Pierre. Quant à Jim, il découvre tout ce qu'il faut savoir faire chez soi. Et ce jeune homme atteint du syndrome d'Asperger souhaite que « ce projet soit étendu et pérenne ». C'est



Les résidents de la Mava ont pu exprimer leurs premières impressions lors de l'inauguration de cette nouvelle structure, unique dans la région.

Photo L'Alsace/Denis Sollier

aussi une chance, pour moi, de reprendre confiance dans la vie. »

Pour Philippe Trimaille, président de Mulhouse-Habitat, « ce projet a permis d'approfondir notre mission au-delà de nos habitudes, avec des logements de qualité ». Josiane Mehien, vice-présidente du conseil de-

partemental du Haut-Rhin, a insisté sur le modèle de réussite que constitue cette nouvelle structure : « Avoir un chez soi constitue un tremplin vers la prise en main de sa vie. Il est nécessaire de diversifier la politique des offres et de fluidifier les parcours de vie. Le volet humain est essentiel dans ce beau projet, qui participe à l'élabo-

L'inauguration a aussi permis de visiter les studios, tous équipés. Pauline

29 ans, y habite depuis le 13 juin et elle a décoré son premier sapin de Noël. « Ici, je me sens super-bien ! Avant, je vivais chez mes parents. Je me suis fait des amis. J'ai appris à utiliser le linge et je cuisine tous les jours. »

Si les résultats sont concluants, la Mava pourra servir de modèle ailleurs en France. Un premier bilan est programmé pour 2018. Car il s'agit d'un « défi sociétal pour une offre différente, à savoir permettre à des adultes en situation de handicap d'envisager leur vie presque normalement ».

Repères

Le chantier a duré un an et la Mava est ouverte aux résidents depuis juin. Son budget s'élève à 1,141 million d'euros, dont 456 000 € financés par Mulhouse Habitat, 80 000 € par l'Etat et 21 000 € par MZA (Mulhouse Alsace Agglomération). Le fonctionnement est financé conjointement par l'ARS (Agence régionale de santé), le conseil départemental du Haut-Rhin et la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie.